



# EL ANCORA.

## DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

### CORREOS:

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahón.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahón por Alcúdia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcúdia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahón por Alcúdia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahón.—4 t. Barcelona por Alcúdia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

### SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas: **1'25 PSETAS** al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 15 minutos, y se pone á las 4 horas y 38 minutos.

### FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana 2 y 3'45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m. y 5 tarde.

De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.

De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.).

De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 (m.).

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

### SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—Nuestra Señora de la Esperanza.

El triunfo de los santos mártires Rufo y Zósimo, en Filipos en Macedonia, que fueron del número de los discípulos que fundaron la primitiva Iglesia en la Judea y en la Grecia; de su dichoso martirio trata san Policarpo en la carta á los filipenses.

Los santos mártires Teótimo y Basiliano, en Laodicea en Siria.

Los santos mártires Quinto, Simplicio y otros, en el Africa, martirizados en la persecucion de Decio y Valeriano.

San Graciano, obispo, en Tours; al cual el papa san Fabian consagró primer obispo de aquella ciudad, y resplandeciendo con muchos milagros murió en el Señor.

**CULTOS.**—*Mañana martes*—En San Juan continuarán las Cuarenta Horas, siendo la exposición á las seis y media; á las siete continuará la novena del Nacimiento del Señor; á las diez y media la misa mayor con sermón por D. Sebastian Font. Al anochecer se rezará la tercera parte del Santo Rosario, la coronilla de las doce estrellas, y la reserva.

En Montesión, á las siete media, al tiempo de una misa, se hará el ejercicio dedicado á S. Alonso Rodríguez, con música.

**CORTE DE MARIA.**—En San Nicolás, á la Virgen del Buen Suceso.

### INTENCION GENERAL DE ESTE MES

Los catequistas voluntarios.

**ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES**

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en particular por cuantos ejercitan la gran obra de misericordia de enseñar el *Catecismo*, á fin de que logren sólido y permanente fruto.

**PROPOSITO**

Procurar de veras que sepan el *Catecismo*, primero los de casa y después aun los extraños, con quienes tengamos influencia.

### SECCION EXTRANJERA.

#### LECCION PROVECHOSA.

Mister Kent, propietario de una de las mejores fábricas de fundicion de metales de Londres recibió en su casa para desempeñar uno de los últimos puestos de sus talleres á un obrero que dijo llamarse Jorge, el cual, según confesion propia, no había trabajado nunca en ninguna fábrica, si bien tenía algunos conocimientos en el oficio.

Nadie le recomendaba, ni pudo presentar ninguna persona que respondiera de su conducta, porque á nadie conocía en Londres. Únicamente dijo que desgracias de familia le obligaban á dedicarse al trabajo, y que había escogido aquel oficio por inclinacion, y porque poseía ciertas teorías de las que esperaba un buen resultado en la práctica.

Mister Kent se contentó con todo esto, que no era mucho, y admitió al obrero, poniéndolo bajo la dependencia de un oficial. No tenía necesidad de un hombre más en su fábrica, pero el obrero le qué simpático.

El exterior de Jorge prevenía en su favor, era hombre de mediana estatura, pálido y delgado, de grandes ojos azules, cuya mirada triste distraída revelaba inteligencia y bondad; un surco morado

debajo del párpado inferior denotaba vigiliias, de la orgía ó del hambre. Aun cuando aparentaba lo más veinticinco años, su rubio cabello empezaba á encanecer.

Llevaba el modesto traje del borero aseado y curioso como hombre que aprecia el cuidado de su persona.

Ninguno de los trabajadores de la fábrica le conocía, lo cual probaba la verdad de sus palabras cuando afirmó á Kent que no había trabajado nunca.

Desde el primer día su conducta fué intachable: era el primero que entraba y el último que salía sin que se le viera distraerse ni abandonar su trabajo para fumar su pipa ó perder el tiempo en otra clase de entretenimientos.

Era parco en palabras; si cualquiera se dirigía á él contestaba con urbanidad y agrado, sin manifestar educación escogida; no se le oía proferir ni una de esas frases groseras y poco cultas que tanto abundan en los talleres.

Al terminar el trabajo se dirigía á su casa sin que nadie pudiera hacerle entrar en la taberna; y solamente salía cuando había algún compañero enfermo á quien visitar.

Si éste era pobre podía contar con que Jorge al despedirse pondría encima de la mesa una moneda de plata; ganando muy poco aún ahorrraba. «Como no bebo, gasto poco», decía cuando algún compañero se extrañaba de que pudiera ser generoso.

Los días de fiesta no había que contar con él; algunos compañeros fueron á buscarle en varias ocasiones, y hallaron la puerta cerrada; Jorge decía que pasaba el día en el campo.

No se le conocian amigos, ni novias; en cambio se le veía en la Iglesia con alguna frecuencia. Todo esto contribuía á que hubiese adquirido en la fábrica cierta estimacion.

Mas, como nunca faltan caracteres discolos y envidiosos; un día uno de los obreros trató de armar con él camorra.

—Mira —le dijo lacónicamente Jorge—

Y levantó con una mano un enorme cilindro de acero, que pesaría muy bien cinco arrobas; arrojándole á más de doce pies de distancia.

Luego añadió:

—Si despues de haber visto esto quieres que te rompa las muelas, avisa.

La advertencia surtió efecto: desde aquel día nadie volvió á molestarle.

En el oficio, sabía más que el oficial á cuyas órdenes trabajaba y que todos los obreros de la fábrica; pero tenía el talento, cuando indicaba el medio de simplificar una operacion ó discurrir alguna nueva eleccion de metales; de hácerlo de manera que partiese la iniciativa de sus maestros. Especialmente en química y mecánica tenía conocimientos particulares.

Kent recibía informes satisfactorios todas las semanas respecto al obrero llamándole esto la atencion, el mismo estuvo vigilándole por espacio de un mes, adquiriendo el convencimiento de que podía enseñar á sus maestros al cabo de dos años que llevaba en la casa.

Un sábado, en vez de pagarle su jornal en el despacho de la fábrica, le hizo subir al suyo.

Jorge —le dijo—estoy enterado de vuestro trabajo y tan satisfecho de vos, que desde principio de año voy á ponerlos al frente de mis talleres.

Jorge, en vez de alegrarse hizo un gesto de disgusto, que no pasó inadvertido para Kent.

—Cómo —añadió—rehusarías?

—Señor, os agradezco en el alma esta muestra de afecto y distincion, pero no puedo aceptar en interés vuestro y el mío.

—¿Por qué?

—Señor, el obrero más moderno en vuestra fábrica; no tengo aun el título de maestro; hay ya suficientes hombres que llevan quince años trabajando, y al ver que los anteponéis uno de menos edad, de menos tiempo de oficio y de caso de mucho menos conocimientos, han de disgustarse de lo que ellos

creerán una injusticia, y este disgusto natural, llevará en pos de sí la desercion. Por premiar los servicios de uno solo tal vez de un modo exagerado, os vais á privar de vuestros mejores obreros; esto por lo que os atañe. Respeto á mí... ¡ah, señor no me separéis de mi puesto... no me hagais orgulloso...! Yo hasta ahora estoy bien visto entre mis compañeros; esta elevacion, inmotivada para ellos, me atraeria su odio... dejad las cosas como están... Kent debió pensar tan juiciosas razones y no volvió á hablarse del asunto, si bien creció en él la consideracion que el obrero le inspiraba.

Así pasaron veinte años; Jorge llegó á ascender por antigüedad al puesto que había rehusado por modestia; los negocios de la fábrica en sus manos iban con una prosperidad creciente.

Kent pensaba darle participacion en las ganancias, cuando una mañana Jorge, á quien el constante trabajo tenía ya muy delicado, tuvo que retirarse.

Kent envió al día siguiente un recado á su casa, pero una persona de la vecindad dijo que el señor Jorge no había parecido por allí desde el día anterior en que salió, como siempre para dirigirse á su trabajo.

Kent, en la inteligencia de que al salir de la fábrica había empeorado, en la calle hizo toda clase de gestiones para averiguar su paradero, aunque inútilmente. Su afliccion era extrema; habían trascurrido ocho días y nada sabía del obrero.

Una mañana se detuvo un coche delante de la fábrica; descendió de él un anciano grave y afigido, que tenía el aspecto de una ayuda de cámara, y avistándose con Mister Kent, le suplicó de parte de su amo el Duque de M... viniera, pues hallándose enfermo de peligro; quería hablarle antes de morir.

Kent, aun cuando no conocía á aquel personaje, se apresuró á complacerle; montó en el carruaje, que á la media hora se detuvo delante de un antiguo y suntuoso palacio.

Le hicieron atravesar el parque, el vestíbulo y varios espléndidos salones, hasta un lujoso gabinete donde había un dormitorio. ¿Cuál no sería el asombro del fabricante al ver en aquel su querido obrero Jorge! Este le tendió sonriente una mano huesosa y amarillenta, exclamando:

—¡Ya veis á qué extremo me han conducido las preparaciones químicas de vuestra casa para fundir metales!

—Pero, Señor... ¿qué significa esto?—preguntó Mister Kent, que no volvía de su asombro.

—Os lo voy á decir, mi querido principal, si las pocas fuerzas que me quedan me lo permiten, y espero que haciendo pública mi historia en la fábrica, nuestros operarios, mis compañeros, saquen de ella una leccion provechosa.

Mi padre el Duque de M... murió cuando estaba yo en el colegio siguiendo mis estudios; yo era hijo único, y á los diez y seis años recayó sobre mí el enorme peso de llevar dignamente uno de los títulos más ilustres de Inglaterra. Pero ¡ay! aun cuando mis propósitos eran buenos la fatalidad dispuso de otra manera. Deseñe en tan temprana edad de una inmensa fortuna, y con la impetuosidad y orgullo de mi raza, me lancé al gran mundo, ávido de gozes y de libertad. No tengo que esforzarme mucho para demostraros que en ocho años cometi todas esas locuras que destruyen el cuerpo, debilitan el alma, matan la fe y arruinan la fortuna mejor cimentada. A los veinticuatro años me encontré, hastiado de todo, habiendo apurado ya la ingratitude de los hombres, la frivolidad de las mujeres, ya no había en mi alma fuerza que vibrase á impulso de ninguna idea noble; mi fe religiosa tan ardiente en otro tiempo había desaparecido, tenía repugnancia á la vida deseaba la tranquilidad del sepulcro. Impresionado con tan fatales ideas, cogí un día una pistola y dando un adiós á mi palacio me dirigí al campo para saltarme la tapa de los sesos; cuando al pasar por vuestra fábrica vi que los obreros salían alegres y satisfechos con la felicidad del hombre que emplea bien la vida. —¿Qué es esto?—me

dije asombrado.—«Esto es el trabajo.»—repitió una voz en mi interior.—«El nuevo goce que debes apurar antes de salir del mundo por la sombría puerta del suicidio.»—Aquello fué mi salvación: al día siguiente me compré un traje adecuado, y... ya sabéis lo demás. He pasado veinte años en vuestra casa, siendo obrero seis días á la semana y Duque el domingo; la práctica de mis estudios de química me han servido de mucho; el santo y noble trabajo del obrero me ha devuelto la robustez del cuerpo, y la tranquilidad del alma ha vuelto otra vez con la fe religiosa, y creo que mi padre á quien dentro de poco voy á ver, estará contento de mí. ¡Si el hombre supiera lo que debe al trabajo no habría ningun olgazan sobre la tierra, ni tampoco ningun desesperado!

Jorje hizo una pausa para recuperar sus fuerzas, que ya le abandonaban para siempre; luego señalando á una mesa que había en el gabinete cubierta de monedas, prosiguió:

—Ahí teneis, Mister Kent, los jornales que he ganado en vuestra fábrica, lo mismo que los he recibido. Yo Duque, yo hombre acaudalado, no podía, no debía gastar en mis trenes ese dinero, por más que lo hubiera ganado bien.

—Oh, muy bien!—interrumpió el pobre fabricante con los ojos inundados en lágrimas.

—Distribuido equitivamente entre seis compañeros, reservo además una parte de mis bienes para dotar á sus hijas y establecer á sus hijos. Decidles que meo bendiciéndolos, porque ellos contribuyeron á que el extraviado se arrepintiese entrando en la senda del deber; porque ellos me han enseñado á trabajar, y más que eso, á honrar á santificar el trabajo. Como vereis por mi testamento, me encargo también del dote de vuestra hija; vos, que habeis sido para mí amo cariñoso y bueno, admitireis ese testimonio de agradecimiento.

Jorge no pudo proseguir, en aquel momento entraba en la agonía.

Mister Kent permaneció allí hasta que espiró; y después de cerrarle los ojos con piadosa mano, salió con el corazón angustiado del palacio de aquel obrero.

Al día siguiente, entre Duques y Pares, cuatro trabajadores de la fábrica de Mister Kent conducían en hombros, desde la iglesia hasta el panteón de familia el lujoso atahud donde iban los restos del Grande, humilde llamado Jorge.

P. E.

(La Ilustración Católica.)

## CORREO DE AYER.

BARCELONA 15 DE DICIEMBRE.

Anteayer anocheó achubascado por el primer cuadrante, con viento fresco y mar del ESE. A las nueve recaló mar gruesa del mismo, desfogando á las dos de la madrugada un fuerte chubasco en agua y viento del SE., que hizo engrosar la mar, cesando la lluvia á las tres, pero continuando el viento hasta ayer, que amaneció de mal cariz, repitiéndose después los chubascos con el horizonte cerrado. La gruesa marejada que penetró dentro del puerto hizo garrear algunas embarcaciones, causándoles averías de consideración, entre ellas una corbeta danesa fondeada en la dársena y el bergantín-goleta *Eulalia*, que se vino encima del muelle de San Beltran, batiéndolo de popa cual si fuera un ariste. El *Eulalia* tiene el codaste y timon destrozados, llegando á causar avería á la banqueta del muelle. Los prácticos, amarradores y carabineros del puerto trabajaron con denuedo para prestar á dicho buque toda clase de auxilios. En la rada era tal la fuerza de mar, que las olas saltaban por encima de la escollera del E. á una altura considerable, causándole la pérdida de muchos de los bloques recientemente colocados en el espaldon de dicha escollera, los cuales eran arrastrados por la corriente al retroceder las embravecidas olas. En el antepuerto se refugiaron muchas embarcaciones que iban de paso, entre ellas unos buques rusos con cargo de madera y un vapor francés, de tres palos, el cual, no hallándose bastante seguro en aquel sitio, encendió de nuevo su máquina y penetró dentro de la dársena, dando fondo al abrigo de la isla ó muelle de la Capitanía. Al anochece de ayer el aspecto del mar era imponente, presentando mal cariz, aunque poco después dominó el viento frescachon del primer cuadrante, por lo cual es fácil se resuelva el tiempo con fuertes lluvias. Al escribir estas líneas no se tenía noticia de que hubiese ocurrido ninguna desgracia personal.

—Durante la noche última han caído frecuentes chubascos, reinando un viento muy fuerte. A la salida de los teatros, que por el tiempo estuvieron muy poco concurridos, el viento impedía casi el uso de los paraguas. Esta noche se han oído algunos truenos.

—A las siete de la noche, el vendabal arrancó un poste colocado en lo más alto de la torre del edificio

que ocupa el Archivo de la Corona de Aragón, en el que se hallaban situados innumerables hilos telefónicos, llevándose consigo el pretil de dicha torre. El referido poste, al caer, arrancó la cruz que remataba la cúpula del coro de la iglesia de Santa Clara, en el que en aquella sazón se hallaba la Comunidad de monjas rezando. Por fortuna, la cúpula no sufrió más que un destrozo exterior de poca consideración; pero con todo, el percance produjo la consiguiente alarma y no pocos sustos.

Esta mañana una brigada de operarios se ocupaba en el arreglo de los desperfectos ocasionados, siendo de esperar que la recomposición se haga en debida forma y con las seguridades necesarias para que no vuelva á ocurrir lo que pudo haber tenido fatales consecuencias.

—Es indudable, dice un periódico de París, que las noticias que de algunos días á esta parte llegan de Bruselas y del Borinage no son buenas. El burgo-maestre de Bruselas ha principiado por prohibir los *meetings*, lo cual no ha impedido á los socialistas reunirse y gritar: «¡Vivan los soldados! ¡Abajo los cuarteles!»; cantar cosas por este estilo. «¡Abajo la guerra! Sable y cañon ¡Viva la dinamita! ¡Abajo el Rey de carton!»; y dar de palos á los gendarmes encargados de hacerles callar.

En seguida, en vista de la ineficacia de las disposiciones de mera policía, el gobierno ha hecho prender á los principales jefes del partido republicano belga, á los promovedores de la huelga general MM. Mignon, Laloy, Marville y Jorge Defuisseau. Las providencias tomadas por el gobierno han sido tan inútiles como las tomadas por el burgo-maestre, y ayer (día 11) la agitación fué más viva que ántes: en el Centro y en el Borinage la huelga se propaga. Las tropas se han visto obligadas á dar algunas cargas. Oradores del partido revolucionario recorren el país proclamando la guerra general, la situación es incontestablemente mala.

—Un vapor italiano se apederoó hace poco en el Mar Rojo de una barca que conducía quince niños y treinta niñas de la tribu de los Gallas que habían sido hechos esclavos mientras se hallaban cogiendo leña cerca de su aduar. Entregados dichos niños á las hermanas de San Vicente de Paul, estas santas mujeres se han encargado de cuidarlos, educarlos y convertirlos en criaturas civilizadas.

—En el mes de Agosto último el Cardenal Lavignerie envió á los Grandes Lagos del Africa Central una nueva caravana compuesta de nueve de sus valerosos Misioneros, bajo el mando del Obispo Mons. Bridouse, á quienes acompañaban además tres jóvenes esclavos negros, rescatados por el Cardenal, é instruidos á expensas suyas en la medicina en la Universidad de Malta.

Desde aquella fecha, ninguna noticia había vuelto á tenerse de los intrépidos exploradores, cuando hace poco recibió el Cardenal en Roma un telegrama anunciándole que la pequeña caravana proseguía sana y salva su camino hácia el término de su viaje.

—Es difícil luchar contra un Gobierno, y sin embargo, á veces se llega hasta vencer; esto ha sucedido en Cerbere (Pirineos Orientales).

Había en este pueblo escuelas libres de ambos sexos y muy concurridas, escuelas legas casi, abandonadas; paracambiar tal estado se presentan en el pueblo, con el Inspector de Academia y el de distrito, el Prefecto, y ofrecen al Cura comprar por 68.000 francos el local de las escuelas libres, con la obligación de expulsar á los maestros, que habían merecido la confianza de los padres de familia; rehusada la oferta, á los pocos días llegó la orden de cerrar las escuelas, bajo el supuesto, de que había tres enfermos de viruelas á unos 500 metros de las escuelas, y con objeto de evitar la aglomeración de niños.

La orden se cumplió; pero entablado recurso por los padres de los niños, y abierta información, fué el resultado de ésta favorable á la apertura de las escuelas, y al mes de cerradas fueron nuevamente abiertas.

—La Comisión de Presupuestos de la Cámara de Diputados de Francia ha restablecido el crédito á favor del Seminario israelita, que se suprimió el año pasado, y se ha negado á proponer el de 5.000 francos á favor de los Obispos franceses, del que fueron privados al mismo tiempo. Así, pues, todo para los judíos, y nada para los católicos.

### PARTES TELEGRÁFICAS.

Bruselas 13.—Siguen las detenciones contra los que las autoridades creen promovedores del actual orden de cosas.

Estas medidas enérgicas no logran por eso que cese en su actitud el partido socialista, que cuenta en Bélgica numerosos partidarios.

Se anuncia un gran *meeting* en Namur, en el cual el ciudadano Thonnir se propone protestar contra la actitud del Gobierno y recomendar la resistencia á los huelguistas.

El Cairo 13.—Un telegrama del general Grenfell indica que mientras los ingleses bombardeaban las trincheras árabes situadas al Norte de la ciudad, Osman Digma se concentró con 2.000 hombres en el fuerte Handout, para atacar por detrás las tropas anglo-egipcias que operan contra las trincheras.

El general Grenfell juzga insuficientes los refuerzos recientemente mandados.

Buda-Pesth 13.—En el municipio de Mgyar-Szskáco han sido detenidos 65 individuos acusados de formar parte de una partida de bandidos que ha cometido numerosos asesinatos.

El jefe de esta partida era el Alcalde del municipio.

Berlin 13.—Se comenta con viveza la orden llamando con urgencia á Berlin al príncipe de Bismarck sin que hasta el presente hayan podido conocerse los motivos que la han ocasionado, aunque se consideran sumamente graves.

San Petersburgo 13.—Llamados por el Gobierno han llegado aquí todos los gobernadores de las provincias bálticas, hallándose actualmente reunidos para discutir las medidas que crean necesarias al objeto de evitar el faccioso proceder de los alemanes en aquellas provincias.

Parece que se intenta suprimir la autonomía comunal de la ciudad de Riga, cuya administración correrá á cargo de un comisario especial del Gobierno ruso.

Paris 13.—Se anuncian algunas prisiones promovidas con motivo de los recientes atentados cometidos en esta capital por medio de la dinamita.

Paris 13.—Mr. Maurel envió los padrinos á M. Clemenceau. Este, antes de nombrar los suyos, exige una prévia anulacion de la decision del arbitraje.

Un cañon de acero del buque acorazado *Duperra* estalló, matando á un teniente y á cinco artilleros.

Madrid 14 (á la 1<sup>a</sup> 15 madrugada).

Anoche se aseguraba que terminadas ó cuando menos suavizadas las disidencias entre el Gobierno y los monteristas y gamacistas, es probable que hoy se verifique una consulta á los Capitanes generales por el ministro de la Guerra, sometiendo á su aprobacion el dictámen sobre las reformas militares.

El general López Domínguez fijará hoy en el Congreso su actitud con relacion al Gobierno.

Hoy llegará á Madrid el autor del submarino *Peral* para conferenciar con el señor Rodríguez Arias.

Se ha arreglado pacíficamente el lance entre don Alfonso Gonzalez y el señor Retortillo, firmándose una acta.

Continúan incomunicados los llaveros de la Caja de Depósitos.

Ha sido nombrado Gobernador civil de Zamora el señor Bellido, secretario, del Gobierno de Sevilla.

Londres 14.—El *Standard* dice que, segun sus informes, en la carta dirigida al general ingles M. Grenfell por Osman-Digma se anuncia que las tropas envidiadas por el Madhi contra Emin-Bajá, consiguieron finalmente el objeto que se proponian; pues aunque Emin-Bajá se defendió valerosamente hasta haber agotado todos sus recursos, por último sus mismos soldados, amotinados, le entregaron á las tropas del Madhi, lo propio que á un viajero blanco, que se cree era M. Stanley. El mismo periódico dice que Osman-Digma ha enviado, junto con su comunicacion, algunas cartas que prueban la exactitud de sus afirmaciones.

Paris 14.—En una nota oficial fijada en el tablon de avisos de la Bolsa, se anuncia que el gobierno presentará hoy á la Cámara de los diputados un proyecto de ley que tendrá por objeto aplazar por el término de tres meses el pago de las cantidades adeudadas por la Compañía del canal de Panamá, viniendo comprendido en ellas el importe de los cupones de las acciones y obligaciones de dicha Compañía, así como tambien el de las amortizaciones, continuando sin embargo los sorteos periódicos correspondientes á las obligaciones emitidas en cumplimiento de la ley de 1888, en virtud de las garantías establecidas por dicha ley. El referido aplazamiento tampoco se aplicará á los títulos que todavia deben emitirse y que llevan la fecha de 1.º de diciembre actual.

Cairo 14.—La carta dirigida por Osman-Digma al general Grenfell contiene algunos detalles sobre la rendicion de las fuerzas que operaban en el Africa ecuatorial, la captura de Enim-Bajá y la de un viajero blanco. A dicha carta acompaña una copia de una carta fechada en Lado y dirigida al Madhi por el jefe de los derviches, en la que se fija la fecha de la rendicion en el día 10 de octubre último, y otra copia de una carta encontrada en poder del viajero blanco, la cual parece ser una carta del Khedive á Enim-Bajá de fecha 2 de febrero de 1887 y enviada á M. Stanley por el Khedive desde el Cairo.

## GACETILLA LOCAL.

El sábado se anunció públicamente por las calles de esta ciudad, y con el ceremonial de costumbre, la Santa Bula de la Cruzada y la expedición de los sumarios.

Ayer en la Iglesia Catedral se verificó la solemne predicación de tan piadoso privilegio, y después se celebró la misa mayor con sermón que pronunció D. Bernardo Matas, quien reseñó á grandes rasgos la importancia de esta sublime concesión Pontificia, la gloria que para España significa, y la alta dignación que los españoles por medio de ella merecen de la Iglesia.

Hé aquí los términos principales de la nueva ley francesa sobre los vinos: «Recibirá exclusivamente el nombre de vino el producto de la fermentación de la uva fresca ó del orujo de uvas frescas con adición de azúcar ó agua, ó finalmente de la fermentación de uvas secas con agua. Los barriles ó toneles que contengan vinos de pasas, deberán llevar rótulos grandes que digan *Vino de azúcar*, ó vino de uvas secas. Ningun otro producto obtenido por destilación con otras materias podrá llamarse vino. A su entrada en Francia, las uvas secas serán registradas, necesitando guía para su circulación.»

El sábado por la mañana se encontró suicidado un sujeto que, según se dice, padecía algo de enajenación mental. El infeliz había sido sargento y en la actualidad estaba de escribiente en las oficinas del Gobierno civil. Llevó á cabo su fatal pensamiento estando en la cama, en una habitación de la fonda llamada *Cas Mahones*, situada á un extremo de la pescadería de la plaza de Abastos.

El dueño de la fonda al saber este desagradable acontecimiento fué inmediatamente á ponerlo en conocimiento del Juzgado, quien se presentó en dicho sitio, dando desde luego comienzo á la instrucción de las primeras diligencias. Se le encontró aun en la mano la pistola que se había disparado. Se supone murió instantáneamente y sin que nadie absolutamente se apercibiera de la detonación que hubo de producir el disparo.

En aguas de cala *Tuent*, á unas cuatro millas al NO del puerto de Sóller se ha encontrado abandonada una embarcación, pintada de negro, que mide 3'9 metros eslora, 1'11 manga y 0'34 puntal, la cual se entregará en la ayuntamiento de marina de dicho puerto, al que acredite ser su dueño.

Ayer tarde en el Molinar de Levante, se promovió una acalorada disputa entre varios vecinos y dos dependientes de consumos; creyendo uno de éstos que se atentaba con su mujer, sacó un revolver que, gracias á la intervención de D. Antonio Llombart, encargado del Juzgado, que por allí pasaba, pudo desviar el tiro sin que ocurriera ningun percance desagradable. Por el mencionado Sr. Juez se empezaron á instruir las primeras diligencias en averiguación del hecho; siendo el susodicho dependiente entregado al cabo de la guardia municipal montada que también se hallaba en el sitio de la ocurrencia, para que lo condujera á Capuchinos.

En el colegio del *Beato Ramon Lull* situado en la villa de Santa María acaba de abrirse una clase de latinidad para los alumnos del seminario conciliar que quieran examinarse del 1.º y 2.º curso de latín estudiando en dicho colegio. Al efecto se admitirán pensionistas por una módica retribución.

Conveniente en extremo es la apertura de dicha clase porque los jóvenes que quieran hacer sus estudios en dicho establecimiento encontrarán en el toda suerte de bienestar.

Anteayer por la mañana, á una anciana mujer que pasaba por la calle de la Marina, le dió un accidente, á consecuencia del cual, tuvo que ser conducida en carruaje á su casa.

El sábado fueron atacados de anginas dos niños, uno de 6 años en la calle de Brossa, y el otro de 5 en el caserío de Génova.

La exportación de trigo del mar Negro para diferentes puntos del Mediterráneo y del Atlántico toma considerable desarrollo. A juzgar por las noticias recibidas, ascienden á 122 los buques que han pasado los Dardanelos con cargamento de dicho artículo, de los cuales 29 van con destino á puertos de la península ibérica. También han pasado algunos con cargamento de cebada, pero ninguno para España.

Esta mañana, á cosa de las nueve, al bajar por la cuesta del Teatro una mujer de unos 40 años de edad, ha tenido la desgracia de resbalar fracturándose la pierna izquierda.

Ha sido conducida en un carruaje á la casa de Socorro del Ayuntamiento, en donde los médicos Sres. Gayá y Bosch le han practicado la primera cura.

Anteayer fué herido de una pedrada un muchacho que con otros jugaba en la muralla, junto al Baluarte del Príncipe. Se causó una herida de consideración en la frente.

El sábado no fondeó embarcación alguna en nuestro puerto.

Se despacharon el pailebot *Providencia*, patron D. Damian Oliver, para Marsella, con vino; el pailebot *San Antonio*, patron D. Juan Pujol, para Barcelona, con efectos; la balandra *San José*, patron D. Bartolomé Bosch, para Cartagena, con pasajero y efectos; el laúd *San Rafael*, patron don Francisco Tórrres, para Ibiza, con lastre; y el pailebot *Margarita*, patron D. Martín Pons, para Ciudadela, con efectos.

Anteayer chocaron en el camino de Son Serra un carro de transporte y un carruaje de alquiler. Del percance salieron sin novedad los pasajeros que conducía el carruaje, pero la caballería tuvo una contusión.

A las siete de la mañana fondeó ayer en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Bellver*. Fué portador de la correspondencia, 26 pasajeros y carga.

A las ocho de la misma salió para Ibiza y Alicante el vapor *Union*, llevándose la correspondencia de ambos puntos, 20 pasajeros y efectos.

Hoy no ha llegado el vapor-correo de Valencia, á causa, según noticias, del temporal que por allí reina.

Tampoco ha venido el vapor *Cataluña* que debía llegar ayer á este puerto, procedente de Barcelona.

Anteayer y ayer fueron degolladas en el matadero de esta capital, para el consumo público, 208 reses, de las cuales 10 eran de ganado vacuno, y 198 de lanar. Se recaudaron por derecho de rastro, 29 pesetas y 40 céntimos.

Además fueron degollados 27 cerdos.

Se nos ruega la inserción del siguiente

## REMITIDO

Sr. Director de EL ANCORÁ:

Muy Sr. mío: Espero de su amabilidad, que se sirva dar publicidad á las siguientes líneas, por lo que le quedará agradecido su afectísimo y S. S. Q. B. S. M., Miguel Oliver.

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento, que en su apreciable periódico del 15 del actual se sirve publicar, veo se ha suspendido al Bombero Miguel Oliver, que es el que suscribe, por haberse mostrado rehacio en cumplir lo que se le ordenaba. Quiero que conste, Señor Director, que he desempeñado el servicio de Bombero cerca de diez años, sin haber sido, durante este tiempo, reprendido ni amonestado, y que lo que me ordenó el Sr. Alcalde, ó á lo que desobedecí no fué al Reglamento por el que se rige el Cuerpo, sino á una orden particular del Sr. Alcalde, que quiso obligarme á entrar sacos de los que habíamos extraído, lo cual era un trabajo fuera de lo que prescribe el Reglamento interior del Cuerpo, más propio de mozo de cordel que de Bombero. Creo que la misión de éste consiste en apagar el incendio, y extraer cuanto pueda apartar del voraz elemento, exponiendo su vida, si es necesario, para salvar á un semejante; más no queda obligado á entrar de nuevo los sacos y demas objetos que ha extraído, pues, acabado el incendio, su misión ha concluido. Quizá hubiera obedecido la orden del Sr. Alcalde, á no ver en el fondo de ella un abuso de autoridad.

Creo que con lo que llevo dicho bastará para aclarar los conceptos que me proponía, y que consisten en que, si he sido expulsado, no ha sido por faltar al Reglamento; debiendo significar para conocimiento del que ha ordenado mi suspensión, que se me adeudan las gratificaciones de cinco ó seis incendios á que he asistido, y por los que no he cobrado retribución alguna.

Se repite de V. afectísimo y S. S. Q. B. S. M.

Miguel Oliver.

De los periódicos foráneos que se publican en esta isla, tomamos las noticias siguientes:

De *El Felanigense*:

— Con inusitado esplendor se celebraron en nuestra iglesia parroquial el viernes, sábado y domingo anteriores las Cuarenta Horas dedicadas al misterio de la Inmaculada Concepción. Tanto la decoración del templo como todos los actos religiosos revistieron singular magnificencia; y el pueblo, que había

llenado la espaciosa nave durante la predicación de la novena, ávido de oír la divina palabra que con admirable unción y apostólico celo le dirigía el Reverendo P. Tiburcio Valero S. J., dió en estos días nuevas y más brillantes pruebas de acendrada fe y fervorosa piedad. La severa decoración del altar y su espléndida iluminación, la solemne gravedad con que se celebraron los actos de coro, los acordes de la orquesta al interpretar las partituras de Pacini, Diestch y Slava y más que todo la entusiasta devoción con que veneró constantemente esta ciudad á María Inmaculada atrajo á todas horas tal multitud bajo las bóvedas sagradas, que llegó á hacerse muy difícil la entrada en el templo. Pero lo que dió á esta solemnidad una brillantez excepcional fué la numerosísima concurrencia á la Comunión general que se celebró el sábado para hombres y para mujeres el domingo, pues, según los datos que hemos recogido, ascendieron á unas seis mil las personas que en ambos días se acercaron á la sagrada mesa, viéndose al pie del altar confundidas en un mismo pensamiento, una misma aspiración todas las clases sociales. Abundante fruto auguramos de los trabajos apostólicos del P. Valero; pero debemos confesar ingenuamente que el resultado escedió á nuestras esperanzas. Nos congratulamos, pues, del felicísimo éxito de la Misión que precedió á esta gran festividad, lo mismo que del esplendor y entusiasmo con que se ha celebrado. Espectáculos de este género, al par que deben confundir á la impiedad, vienen á cimentar más y más en los pueblos la fe, única fuente de verdadera prosperidad y grandeza. Por esto recogimos con anhelo los halagüeños presagios de segura bienandanza que nos dirigió el ferviente orador al exclamar conmovido: No, no puede perecer un pueblo que así obra, ni dejar de ser honrado y glorioso quien de tal modo honra y glorifica á la Inmaculada Madre de Dios.

— Sabemos que esta semana se han realizado algunas ventas de vino de superior clase á 10 reales cuartín, eso indica que hay un poco de animación entre los comerciantes de dicho caldo, del cual nos alegramos.

— La temperatura de los primeros días de esta semana ha sido la más impropia de la estación en que nos encontramos, días despejados y primaverales, y si bien en los últimos días de ella el tiempo ha variado, no vemos ningun indicio de lluvias, sino tendencia al buen tiempo. Sentiríamos vivamente se cumpliera en el año próximo aquel tan sabido adagio mallorquín que se dice: *Moltes diades bones componen un any dolent*.

— En la vecina villa de Santany se quejan amargamente de las fatales consecuencias de la sequía; dicese que el ganado se halla sin pastos suficientes, y los labradores sin poder concluir la operación de la siembra.

Del Sóller:

— En la mañana del martes acaeció una desgracia y por cierto muy lamentable en el predio *Son Angelats*. Al salir á un carro de labor un carretero, empezó á andar la caballería, y antes de que tuviera tiempo de colocarse aquel dentro del vehiculo rozó este el tranco de un corpulento olivo, apretando al conductor entre el tronco y la rueda, y cuyo apretón produjo la fractura de varias costillas en ambos lados.

Fué llamado inmediatamente el facultativo don Jaime Antonio Mayol, quien practicó al paciente la primera cura; más al enterarse de lo acaecido D.ª Catalina Quint Zaforteza, dueña del predio, con una solicitud propia de sus caritativos sentimientos, atendió al desgraciado, llamando á otro facultativo, D. Juan Marques Frontera, para que en unión del primero procediera al completo restablecimiento del infortunado carretero.

Aunque hoy no esté fuera de peligro todavía, sabemos sigue relativamente bien.

— Precedido de una llovizna casi imperceptible, desencadenóse en la mañana de ayer un viento casi huracanado, que continuó hasta la madrugada de hoy.

Con decir que en la huerta las naranjas eran arrancadas con el pezon (capoll), parecenos lo suficiente para que nuestros lectores puedan formarse una idea de como habrán quedado los naranjales en particular, y en general el arbolado todo de nuestro valle.

Y lo peor es que el viento no ha arrancado la lluvia, como creían los hortelanos, pues hoy ha amanecido muy sereno, y eso que la necesitan ya nuestros campos.

— No hemos sido más afortunados en este año que en los anteriores, respecto al sorteo de los mozos del reemplazo actual; pues habiendo habido 75 que han entrado en suerte, tomando por punto de partida el cupo del año anterior, en nuestro concepto no bajarán de 42 los que tengan que vestir el uniforme ó redimir su suerte en metálico.

¡Consecuencias de la ley de quintas hoy videntel...

# SECCION DE ANUNCIOS

## MONTE-PIO CATALAN DE QUINTAS

### DOMICILIADO EN BARCELONA--CALLE ANCHA 64.

Los mozos de las Islas Baleares concurrentes al actual reemplazo podran inscribirse en la Asociacion general que para los de Cataluna forma cada año dicho Monte-pio.

Las condiciones para el ingreso y las ventajas que ofrece fan benéficas institucion, se hallan explicadas en sus prospectos.

El Cambio Mallorquin está encargado de recibir las cantidades que depositen los asociados de esta Isla.

Para noticias y cuanto se ofrezca, dirigirse al Agente General D. Eduardo Perez del Valle.

### CALLE SAN NICOLAS 35-2.-PALMA.

## FRAY JUAN PEREZ DE MARCHENA

### ESTUDIO HISTÓRICO

POR

### D. JOSÉ IGNACIO VALENTI

#### LICENCIADO EN FILOSOFIA Y LETRAS.

Este folleto, elegantemente impreso, vendese al precio de 4 reales en la librería de Propaganda Católica, Call, 1.

## ELS GLOSADORS D' ALTRA TEMPS

### Drama en vers en un prolech y dos actes

PER

## B. SINGALÀ.

Se ven al preu de 2 pessetes l'ejemplar en la librería de Propaganda Católica.

### VIAJE EXTRAORDINARIO

#### A BARCELONA, CETTE Y MARSSELLA.



El acreditado vapor

## CATALUÑA

saldrá el martes próximo 18 de los corrientes.

Admite carga a flete y pasajeros para Barcelona, Cette y Marsella, a precios módicos.

Despachero en Palmas Oficinas de la Harinera Mallorquina, plaza de Cort.

Marsella, D. Bernardo Estadas.

## MENSAJERO DEL CORAZON DE JESUS

REVISTA MENSUAL.

Precio de suscripción en estas islas.

Edición grande 3 pesetas al año.

Ed. pequeña 2 id.

Las suscripciones serán a partir de Enero, y no se admiten por menos de un año.

Tanto los ya suscritores, como los que deseen suscribirse de nuevo, tan excelente Revista, pueden dirigirse al correspondal principal en las Baleares, José Forteza Colegio Católico—Palma.

### Almoneda

Por diez dias con rebaja de precios, camas, cómodas, cuadros antiguos, cuatro guardarropas, dos viejos y dos nuevos, una máquina casa 'Singer', un piano, un sofá, dos sillones, dos arquillas, etc. etc.

Despacho por la mañana, de ocho a una.—Por la tarde, de tres a cinco.

### Pérdida

Se han extraviado cuatro décimos de la Lotería de Navidad del núm. 16.361; la persona que los tenga en su poder y quiera devolverlos a su dueño, se servirá pasar por la imprenta de D. Felipe Guasp, (Moreya núm. 6) quien gratificará el hallazgo.

### POMADA VEGETAL PARA LAS GREETS DE LOS PEZONES

Son eficaces sus resultados, y las pocas aplicaciones la madre puede dar de mamar sin ninguna clase de dolor.

### DEPÓSITO CENTRAL

Farmacia de Juan Valenzuela—Plaza Cuartera.

### GRANDE OLEOGRAFIA

DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Esta hermosa estampa, que mide un metro por setenta centímetros, es la que los PP. Carmelitas y Terciarios de España han ofrecido a S. S. Leon XIII en ocasión de su Jubileo Sacerdotal, y no obstante de su gran mérito artístico solo vale 6 pesetas 1/2, habiéndose rebajado al por mayor desde el 20 al 33 1/3 por 100, según los pedidos.

Dirigirse a la Tipografía Católica y al correspondal de la Revista Carmelitana, Calle del Real núm. 24.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 16, á las 8'30 m.

El Consejo se ha ocupado de la situación de la Hacienda y del Tesoro en vista de la necesidad que hay de hacer una revision de los presupuestos, analizando los gastos necesarios con los convenientes voluntarios.

Alternarán con la discusion de los proyectos militares, el crédito agrícola, la organización de los tribunales y el dar mayores impulsos á las carreteras de Madrid.

Se ha aprobado un crédito de 421 mil pesetas para reparar la Catedral de Sevilla.

Madrid 16, á las 10'45 m.

El Correo considera como inmensa desgracia cualquiera disgregacion del partido liberal, pero que sería mayor si la izquierda se quedara sola.

Madrid 16, á las 11'45 m.

Resulta un canard la noticia publicada por El Liberal sobre alteracion del orden en un edificio militar.

Se ha aplazado para el martes la celebracion del centenario de Carlos III.

Madrid 17, á las 12'15 m.

Ha llegado la Condesa de París. Los ministeriales desmienten que las precauciones adoptadas se deban al temor de una manifestacion favorable á las reformas militares.

## ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
Palma	
Crédito Balear	106'50
Cambio Mallorquin	74'00
Ferro-carriles de Mallorca	60'75
Alumbrado por Gas	121'50
Harinera Mallorquina	74'50

## MADRID.

4 p interior	73'05
4 p amortizable	00'00
Billetes hipotecarios de Cuba	103'60
Banco de España	418'00
Banco de Castilla	00'00
Tabacos	105'00

## BARCELONA.

4 p perpetuo interior	73'15
4 p perpetuo exterior	74'45
4 p amortizable	87'12
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	108'75
Banco Hispano-Colonial	92'75
Ferro-carriles del Norte	68'12

## PARIS.

4 p Español	72'96
Panamá	130'00
Francias	00'00

## OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Dias 17—nueve mañana	
Barómetro	00,0 mm.
Termómetro seco	16,1 grados.
Idem húmedo	14,7 id.
Mínima	12,2 id.
Reflector	11,1 id.
Direccion del viento	N. E.—1.
Ascenso del barómetro en 24 horas	1 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	1 mm.